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Событие

На службе безопасности страны

В среду, 19 ноября, отмечался День ракетных войск и артиллерии России

В ВолгГТУ прошло торжественное собрание факультета транспортных комплексов

и систем вооружения, посвященное этой знаменательной дате. 

На встречу пришли декан факультета Олег Дмитриевич Косов, заведующие кафедрами и

преподаватели ФТиВ, представители ОАО «Центральное конструкторское бюро «Титан» –

заместитель генерального конструктора Валерий Анатольевич Серов, заместитель директора

опытного завода Юрий Васильевич Мельник, начальники научно-технических направлений

Борис Юрьевич Голдобин и Алексей Александрович Большаков. На мероприятие были также

приглашены студенты факультета и школьники – будущие абитуриенты.

Ко Дню ракетных войск и артиллерии ФТиВ имеет непосредственное отношение. На

факультете ведется подготовка кадров, в том числе и для оборонной промышленности.

Кафедрой «Автоматические установки» руководит профессор, доктор технических наук

Виктор Александрович Шурыгин – генеральный директор и генеральный конструктор ОАО

«ЦКБ «Титан». Под руководством В.А. Шурыгина разработаны и поставлены на серийное

производство подвижные агрегаты наземного оборудования ракетного комплекса «Точка-У»,

мобильный артиллерийский комплекс береговой обороны АК-222 «Берег», самоходные

пусковые установки и другие агрегаты наземного оборудования РК «Тополь-М», «Ярс»,

высокоточного оперативно-тактического комплекса «Искандер-М».

В.А. Серов рассказал о сотрудничестве Волгоградского государственного технического

университета и «ЦКБ «Титан». Показательно, что почти половина сотрудников «Титана» –

это выпускники ВолгГТУ. И у сегодняшних студентов ФТиВ есть все шансы, проявив усердие

в учебе и достойно окончив университет, стать частью крупнейшего предприятия – гордости

страны, реализовать свой потенциал – ведь молодых специалистов на «Титане» с первых дней

привлекают к серьезным проектам.

Ирина Миронова.
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Подводим итоги

Молодая наука: взгляд в будущее

В минувшую пятницу завершила свою работу XIX Региональная конференция молодых

исследователей Волгоградской области, длившаяся с 11-го по 14 ноября.

В 9 вузах Волгограда проходили заседания 22 научных направлений технического,

естественно-научного и гуманитарного циклов. «Это весьма авторитетный конкурс молодых

исследователей, победители которого выдвигаются на получение стипендий Президента

Российской Федерации, – говорит один из непосредственных организаторов мероприятия,

научный руководитель СНПО «Пульс», доцент И.А. Плешаков. – К примеру, их удостоены все

политехники, получившие первые премии в течение последних 5 лет».

Более 2000 молодых ученых, студентов и школьников Волгограда и Волгоградской области

представили на суд авторитетных ученых свои научные разработки. Лучшие из них заняли

1-е, 2-е, 3-е места, а их авторы получили премии. Также жюри установило для участников

научного состязания поощрительные премии. Самые интересные работы школьников

удостоены дипломов I и II степеней.

ВолгГТУ по традиции стал местом работы 5 направлений: по химии, машиностроению и

транспорту, металлургии и новым конструкционным материалам,

программно-информационному обеспечению и электронным устройствам и системам. Как

отметил член одной из экспертных комиссий к.т.н., доцент кафедры «Автоматические

установки» ВолгГТУ В.И. Карлов, на этом смотре-конкурсе было много достойных работ.

«Даже те, которые заняли третьи места, были очень интересными», – считает Виталий

Иванович. Всего же наградами разного достоинства были отмечены 57 работ молодых

политехников, в т.ч. 5 – по гуманитарным направлениям.

Открывая торжественную церемонию подведения итогов работы 5 направлений,

председатель оргкомитета конференции, первый проректор ВолгГТУ А.В. Навроцкий, в

частности, сказал: «Конференция прошла успешно, поскольку свою задачу она выполнила.

Все участники творческого конкурса получили навыки самостоятельной исследовательской

работы, публичных выступлений, а также комментарии и замечания авторитетных ученых.

Это весьма ценный опыт. В этом смысле победителями можно считать всех».

С подробными итогами конкурса по каждому из направлений выступили члены жюри и

председатели экспертных комиссий: к.х.н. Р.В. Брунилин, д.т.н. А.А. Ревин, к.т.н. А.П. Пеев,

к.т.н. Д.В. Литовкин и д.т.н. А.Н. Шилин. Они отметили в целом достойный уровень
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проделанных молодыми исследователями работ (включая школьников) и пожелали новых

успехов всем конкурсантам. В завершение торжественного закрытия конференции А.В.

Навроцкий вручил каждому награжденному диплом и цветы.

Лилия Булатова.

Фото Ирины Апрелевой.
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Поздравляем!

Стипендиаты Президента и

Правительства РФ 

Представляем аспирантов ВолгГТУ очной формы обучения, которые удостоены стипендий

Президента и Правительства Российской Федерации в 2014-2015 учебном году.

Сергей Владимирович Гаевой удостоен стипендии Президента Российской Федерации.

Аспирант 3-го года обучения кафедры «Системы автоматизированного проектирования и

поискового конструирования». Научные руководители – д.т.н., профессор В.С. Лукьянов,

д.т.н., профессор С.А. Фоменков.

Окончил факультет электроники и вычислительной техники. Неоднократный участник

отечественных и зарубежных научных конференций. Имеет 28 публикаций, в т.ч. 8

ВАКовских, 1 – в Scopus, 3 свидетельства о государственной регистрации различных

программ для ЭВМ.

Тема диссертации: «Стратегии распределения заданий в вычислительных Грид-системах».

В современном инженерном проектировании стала актуальной проблема программного

обеспечения высокопроизводительных вычислений. Целью научного исследования С.В.

Гаевого является увеличение скорости ЭВМ при обработке получаемых заданий путем

эффективной балансировки нагрузки.

Екатерина Константиновна Захарова удостоена стипендии Правительства Российской

Федерации. Аспирант 3-го года обучения кафедры «Органическая химия». Научный

руководитель – д.х.н., заведующий кафедрой «Органическая химия» М.Б. Навроцкий,

научный консультант – академик РАН И.А. Новаков.

Окончила химико-технологический факультет ВолгГТУ. Неоднократная участница

российских и международных научных конференций. Награждена золотой медалью за I

место на международной выставке «Химия-2014». Имеет 25 публикаций (в т.ч. 4 ВАКовских).

Тема диссертации: «Синтез и исследование новых функциональных производных

6-[(2,6-дигалогенфенил)(метокси)метил]пиримидин-4(3Н)-она». Е.К. Захарова занимается

разработкой и исследованием анти-ВИЧ-агентов.

Виолетта Александровна Павлова удостоена стипендии Правительства Российской

Федерации. Аспирант 3-го года обучения кафедры «Промышленная экология и безопасность

жизнедеятельности». Научный руководитель – д.биол.н., проф. Е.Э. Нефедьева.

Окончила химико-технологический факультет ВолгГТУ. Неоднократная участница

российских и международных научных конференций (направление – нефтехимические
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присадки). Имеет около 20 публикаций (в т.ч. 5 ВАКовских).

Тема диссертации: «Исследование влияния физических воздействий на состояние

биополимеров кожуры и эндосперма семян». Исследования В.А. Павловой имеют

фундаментальный характер: изучение механизма старения белков растительного

происхождения. По данному профилю исследований стажировалась на факультете

естественных наук в Пармском университете (Италия).
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Актуально

Техуниверситет работает не только на

импортозамещение, но и...

В Москве завершил работу «Форум действий» Общероссийского народного фронта.

Делегацию Волгоградской области возглавил губернатор А.И. Бочаров.

Принимая участие в работе одной из профильных площадок первого дня форума, глава

региона обозначил экспертам программу импортозамещения, над реализацией которой уже

работают некоторые региональные предприятия. Но необходимо смотреть дальше.

Андрей Иванович сказал, что импортоопережение – это возможность нашим предприятиям

смотреть в будущее с уверенностью. Об импортоопережении, кстати, губернатор

Волгоградской области говорил еще в начале сентября текущего года, во время визита в

ВолгГТУ Министра промышленности и торговли РФ Д.В. Мантурова. Уже тогда А.И. Бочаров

говорил о том, что необходимо опережать, а не догонять. Готовность совместно с

руководством Волгоградской области реализовать политику импортозамещения высказали

ректоры крупнейших вузов региона.

В интервью ГТРК «Волгоград – ТРВ» ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак, в частности,

сказал, что техуниверситет работает не только на импортозамещение, но вуз достигает

интересных результатов, связанных с реализацией наукоемкой продукции в виде продажи

лицензий тому же Западу!

Полные версии – на сайтах ГТРК «Волгоград-ТРВ» и РБК-Волгоград.
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Актуально

Поддержка местных ученых – 

инвестиции в будущее региона

Интервью президента ВолгГТУ, академика РАН И.А. Новакова, которое он дал

телеканалу РБК-Волгоград

По мнению президента Волгоградского государственного технического университета,

профессора Ивана Александровича Новакова, регион уже сегодня может предложить стране

уникальные разработки, которые позволят отказаться от импортных аналогов в различных

отраслях промышленности.

– Одним из последних ноу-хау ученых нашего университета является разработка новых

эластомерных материалов, применяемых в качестве прокладки при бурении скважин на

северных шельфах, – говорит Иван Александрович Новаков. – Кроме того, при университете

работает опытный завод, который выпускает продукции на 220 млн рублей в год. Половина

из этой продукции – новые материалы, уникальные технологии, способные заменить

импортные аналоги. Техуниверситет получает в год свыше 200 патентов. Во всем этом

участвуют молодые ученые, поэтому регион обладает достаточным кадровым и научным

потенциалом.

Выступая на форуме ОНФ, волгоградский глава отметил, что разработки региональных

ученых должны внедряться на предприятия. «Мы должны ставить амбициозные цели, чтобы

наши предприятия работали на перспективу», – подчеркнул Андрей Иванович Бочаров.

Профессор Новаков поддерживает эту инициативу губернатора, отмечая, что взять

волгоградских ученых под протекцию нужно было еще вчера.

– Для этого усилий одного только ученого сообщества недостаточно, – считает профессор. –

Губернатор прав, что необходимо налаживать диалог с бизнес-структурами, чтобы

собственники заводов не жалели денег на разработки ученых, внедряли их на

производственные линии, нужно развивать и систему дуального образования.

Комплекс этих мер необходимо отрабатывать не только местным властям, но и федерации. И

здесь важно, что Бочаров имеет возможность заявить об успехах ученого сообщества

региона с трибуны ОНФ. Курс на поддержку научного потенциала, выбранный губернатором,

– это инвестиции в будущее региона. Регион может быть успешным и процветающим, если в

нем сосредоточены в равной степени и производства, и научные лаборатории.

Полные версии – на сайтах ГТРК «Волгоград-ТРВ» и РБК-Волгоград.
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Заметки с ректората

ВолгГТУ на международной арене

На очередном заседании ректората два основных вопроса были посвящены

международной деятельности техуниверситета, что, несомненно, говорит о

важности данного направления в развитии ВолгГТУ.

Открыл список выступавших первый проректор А.В. Навроцкий докладом «О стажировании и

повышении квалификации ППС, аспирантов и докторантов университета в ведущих научных

и образовательных центрах России и за рубежом».

Отметив, что стажировки в ведущих научных центрах – одно из стратегических направлений,

докладчик обозначил цели, среди которых: и поиск новых направлений исследований, и

изучение новых подходов и образовательных технологий, и расширение участия в научных и

инновационных проектах, и рост публикаций в международных журналах. Все это

способствует повышению квалификации профессорско-преподавательского состава и,

соответственно, уровню подготовки специалистов в университете.

Собственно, никакой Америки здесь докладчик не открыл, работа в данном направлении в

вузе ведется уже не первый год. Но некоторые изменения все-таки произошли. Если в

2012-2013 годах для подтверждения повышения квалификации необходимы были еще и

отзывы от вузов, предприятий и др., то в текущем году достаточно только представляемых

документов об образовании.

Таким образом, в 2014 году повысили квалификацию 160 представителей ППС

волгоградского технического университета. Докладчик также проанализировал ситуацию за

последние пять лет по факультетам. Так, на ФАСТИ доля ППС, прошедших повышение

квалификации за указанный период, составила 99,6%, следом идет ФТКМ – 82%, затем ФАТ –

69% и далее по нисходящей.

Интересная картина получилась по кафедрам: в тройку лидеров вошли ХТПЭ – 162%, ЭТ –

147%, ИКС – 144% и т.д. К сожалению, с большим отрывом от них идет тройка кафедр,

замыкающих этот список, которые и вызвали больше всего нареканий со стороны

руководства вуза.

Достаточно подробно первый проректор рассказал о том, в каких научных и образовательных

центрах стажировались научно-педагогические работники волгоградского техуниверситета в

текущем году.

В основном это крупные научные организации, федеральные и национальные

исследовательские университеты, в том числе Казанский национальный исследовательский

технологический университет, Санкт-Петербургский государственный политехнический

университет, Российский университет дружбы народов, МГУ им. М.В. Ломоносова, МГТУ им.

Н.Э. Баумана и другие.
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Среди зарубежных, тоже крупных научных центров, с которыми сотрудничает ВолгГТУ,

появились и новые, как, например, Институт фотоники и электроники Чешской академии

наук (г. Прага). Александр Валентинович также представил динамику защит диссертаций

сотрудниками университета: по прогнозам, в текущем году будет защищено 43 кандидатских

и 7 докторских диссертаций.

В проекте решения ректората, кроме других мероприятий, руководителям научных школ и

заведующим кафедрами университета предписано сформировать предложения по

повышению квалификации ППС на 2015 год с учетом контактов с учеными ведущих

российских и зарубежных университетов и научных центров.

Тему в качестве содокладчика продолжил президент вуза, академик РАН И.А. Новаков. Иван

Александрович поделился впечатлениями о прошедшей встрече с докторантами,

проинформировал о новых, более жестких требованиях ВАК – согласно им в ближайшее

время список ВАКовских журналов будет урезан, а также напомнил, что каждый

преподаватель в течение 5 лет должен обязательно пройти повышение квалификации. «Это

показатель дорожной карты», – добавил ректор, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак,

подводя итог обсуждению доклада.

Со вторым докладом по теме выступил начальник отдела международных связей Г.В. Бойко.

Он рассказал о расширении участия университета в международных

научно-образовательных проектах – в таких, как РФФИ, Стипендии Президента РФ, Темпус,

Эразмус Мундус, DAAD и др. Кроме того, представил данные о публикациях в ведущих

зарубежных изданиях, входящих, в частности, в БД РИНЦ, Scopus и т.д. Особое внимание

докладчик обратил на проблемы, требующие решения в контексте расширения

международного сотрудничества. Среди них одной из главных является недостаточный

уровень владения английским языком.

На заседании ректората были рассмотрены и другие вопросы.

Светлана Васильева.

 9 / 23



21 ноября 2014 г. — № 1459(35) — 

http://gazeta.vstu.ru

На форуме

Второй раунд переговоров

Так можно назвать встречу руководства ВолгГТУ  и компании «ЛУКОЙЛ» в г.

Перми

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак и первый проректор, проф. А.В. Навроцкий

приняли участие в работе Первого инженерно-промышленного форума, который проходил в

Перми 6 и 7 ноября, о чем они рассказали на последнем заседании ректората. Приглашение

участвовать в форуме поступило руководству вуза от компании «ЛУКОЙЛ».

Напомним, 8 октября текущего года на площадке техуниверситета состоялась рабочая

встреча руководителей организаций Группы компаний «ЛУКОЙЛ» и ВолгГТУ, на которой

были достигнуты договоренности о сотрудничестве и совместных проектах. Посещение

инженерно-промышленного форума в Перми стало продолжением начатого в октябре

взаимовыгодного диалога.

О высоком статусе мероприятия говорят фамилии гостей, которые его посетили: заместитель

председателя Правительства Российской Федерации О.Ю. Голодец, Министр энергетики

страны А.В. Новак, первый заместитель Министра образования и науки РФ Н.В. Третьяк,

президент ОАО «ЛУКОЙЛ» В.Ю. Алекперов и другие ответственные лица.

Масштабная программа включала в себя обсуждение перспектив развития региональных

инновационных кластеров, роль государства в развитии инновационного потенциала

регионов, а также большое количество круглых столов на тему подготовки инженеров

будущего. В Первом пермском инженерно-промышленном форуме приняли участие порядка

800 специалистов, ученых, инвесторов, бизнесменов со всей России.

В.И. Лысак и А.В. Навроцкий, кроме работы в многочисленных круглых столах и переговоров

с руководством компании «ЛУКОЙЛ», посетили и Пермский национальный

исследовательский политехнический университет. То, что увидели там ректор и первый

проректор, произвело на них сильное впечатление – целый ряд факультетов и лабораторий,

оснащенных самым современным и дорогостоящим оборудованием. Чего стоит только

установка для исследования катализаторов! Вернее, чего она стоит, как раз известно – 120

миллионов рублей. Единственная в России, вторая в Европе.

Лаборатория томографии, исследования и подготовка специалистов для нефтедобычи и

нефтепереработки, центр механических свойств материалов… А студенческий городок из 13

разноцветных домиков, построенных по оригинальному проекту в сосновом лесу?! Всего

этого пермский политех вряд ли добился бы, не будь у вуза поддержки одной из крупнейших

российских нефтегазовых компаний «ЛУКОЙЛ», которая на 2-м месте по уплате налогов в

бюджет страны.

По итогам многочисленных встреч и многочасовых переговоров в Перми руководством

ВолгГТУ были выработаны предложения по дальнейшему развитию сотрудничества с

Группой компаний «ЛУКОЙЛ».
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Андрей Аликбаев.
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Представляем

Новый проректор – выпускник политеха

В начале октября приступил к работе новый проректор В.А. Кабанов.  О вхождении

в должность, поставленных перед ним задачах на ближайшее время и перспективу,

о том, каким видится их решение, и о первых шагах на этом пути читайте в

сегодняшнем интервью.

В.А. Кабанов в 1974 году окончил Волгоградский политехнический институт. Трудовую

деятельность начал на Волгоградском тракторном заводе, где прошел путь от мастера

участка до первого зам. генерального директора, председателя Совета директоров ОАО

«Волгоградский тракторный завод». Здесь же началась его общественная и политическая

карьера.

С 1986 по 1989 год В.А. Кабанов изучал мировую экономику в Праге, защитил диссертацию

и получил ученую степень кандидата экономических наук. В 1995 году закончил высшие

экономические курсы в Кэмбридже, получив диплом экономиста-международника.

С 1999 по 2009 гг. Владимир Александрович Кабанов работал первым заместителем главы

администрации Волгоградской области по экономике, промышленности, транспорту и

связи. Неоднократно избирался депутатом районного, городского и областного советов

народных депутатов. В 2009 – 2010 гг. был председателем Волгоградской областной думы.

Одновременно являлся секретарем политсовета Волгоградского регионального отделения

партии «Единая Россия».

– Итак, Владимир Александрович, как Вы стали проректором?

– Предложение стать проректором техуниверситета мне поступило от ректора,

члена-корреспондента РАН Владимира Ильича Лысака и президента вуза, академика РАН

Ивана Александровича Новакова. До этого, как вы знаете, четыре года я работал в ВолгГТУ в

должности профессора кафедры «Экономика и финансы предприятий», которую возглавляет

доктор экономических наук, профессор, один из ведущих экономистов региона Сергей

Петрович Сазонов. На тот момент я уже принял решение заканчивать свою политическую

карьеру и намеревался вплотную заняться преподавательской деятельностью. Но, получив

предложение руководства университета, подумал, что в роли проректора смогу принести

больше пользы родному вузу. Ведь моя предыдущая работа позволила мне накопить

многочисленные полезные связи и отношения, которые теперь я постараюсь перенести на

технический вуз. Да, по сути, я никогда и не прерывал связи с политехом.

Работая после института на тракторном заводе, в администрации Волгоградской области, в
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областной думе, всегда поддерживал отношения с университетом: принимал участие в

подготовке и проведении научно-практических конференций, круглых столов, других

совещаний, проходивших на базе ВолгГТУ, выступал в вузе с лекциями.

По моим твердым убеждениям, волгоградский технический университет был и остается

одним из важнейших вузов по подготовке высококвалифицированных специалистов и прежде

всего инженерных кадров. И это особенно актуально теперь, когда профессия инженера в

силу известных причин перестала быть престижной, к ней был утрачен интерес не только

выпускников школ, но и ведомственный интерес. Поднять ее престиж, сделать профессию

инженера востребованной – такие задачи стоят сегодня перед техническими вузами, в том

числе и нашим политехом, Министерством образования и науки РФ, перед страной в целом.

– А какие задачи поставлены перед Вами при назначении на должность проректора

по учебной работе?

– Вопросы, которые я курирую, касаются нескольких важных отраслей. Во-первых, надо

удержать филиалы вуза на плаву, а затем поставить их твердо на ноги. Не секрет, что

трудный период пережил Волжский политехнический институт, у которого были сложности

с прохождением министерской аттестации в связи с невыполнением некоторых нормативов.

Чтобы исправить ситуацию, там пришлось прибегнуть к «хирургическому» пути, что

называется, резать по живому – речь идет о значительной оптимизации штата

профессорско-преподавательского состава в волжском филиале.

Считаю приоритетным решение вопросов по выполнению филиалами НИОКРовских работ,

хоздоговорных тематик, подбору необходимых площадей для лабораторных занятий и т.п.,

поскольку это имеет важное значение для обеспечения образовательного процесса. Важно

еще и потому, что выбранные для министерского мониторинга 7 основных показателей, на

мой взгляд, не являются оптимальным критерием качества проводимого обучения. Здесь

спектр вопросов должен быть гораздо шире, о чем говорилось и на X съезде ректоров России,

в котором принимал участие Владимир Ильич Лысак.

Тем не менее в нынешней ситуации надо находить быстрые и эффективные решения, и в

этом я должен помочь филиалам. Мне абсолютно понятно, какие задачи необходимо решать

и на кого можно опереться в их решении. В данном случае это хорошо всем известные люди –

глава города Волжского Игорь Николаевич Воронин и глава города Камышина Владимир

Анатольевич Пономарев.

Я знаю их уже долгие годы и понимаю, какая поддержка с их стороны может быть оказана

нашим филиалам – ВПИ и КТИ. Во-вторых, в чем я также уверен, надо расположить к

филиалам руководство предприятий, находящихся на территориях этих городов. В свое

время там хорошо работали попечительские советы. Но, к сожалению, в последние годы они,

как и советы директоров предприятий этих городов, утратили свою роль.

Сегодня, считаю, необходимо восстановить попечительские советы, поскольку

заинтересованность руководства городов в сохранении ВПИ и КТИ при решении

предстоящих вопросов может оказать положительное, а может быть, и решающее значение.

– И какова конечная цель на этом пути?

– Довести Волжский политехнический институт и Камышинский технологический институт

до уровня востребованных вузов – такую цель я ставлю прежде всего перед директорами

филиалов и перед собою тоже. Чтобы в филиалы шли учиться не троечники, а, как сказал

Президент страны на съезде ректоров, выпускники школ с хорошими, крепкими знаниями.

Понятно, что для этого необходим соответствующий имидж: сильный
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профессорско-преподавательский состав, современные аудитории и лаборатории,

оснащенные передовым оборудованием, дополнительные образовательные услуги, в том

числе на коммерческой основе, и так далее.

– Насколько известно, Вам досталась и одна из самых незавидных сегодня в плане

обеспечения вузовских сфер – социальная. Какими Вы находите объекты соцсферы

в техуниверситете и что намерены предпринять?

– Убежден, что объекты вузовской соцсферы, а это общежития, столовая, буфет, другие точки

общепита, санаторий-профилакторий, загородный спортивно-оздоровительный лагерь

«Тумак», пора переводить на современные рельсы. Иными словами, соцобъекты сегодня

требуют большого внимания и не меньших вложений, в первую очередь это касается точек

общепита и загородного спортлагеря. Понятно, что техуниверситет на протяжении многих

лет тянул на себе стройку, а пока она продолжалась, деньги тратить на что-то другое было

невозможно. И сегодня строительные работы по второй очереди высотки еще не закончены.

Поэтому, убежден, надо использовать все источники финансирования, в том числе

внебюджетные. Вуз должен уметь и сам зарабатывать деньги, а это значит, надо

активизировать работу по повышению хозтематики.

Начало этому положено на состоявшейся недавно рабочей встрече руководителей

организаций Группы «ЛУКОЙЛ» и ВолгГТУ, где были достигнуты договоренности по

вопросам сотрудничества. Надо работать в этом направлении и с другими компаниями, с

такими, как «ЕвроХим», «Волжская трубная компания», НК «Сады Придонья», а также с

нашими ведущими предприятиями, к примеру, с ЦКБ «Титан», с которым у вуза уже есть

некоторые наработки. Надо также системно работать с администрацией области: эта

функция в последние годы выполняется ректором и президентом университета и достаточно

эффективно. Однако по собственному опыту знаю, что профильные кафедры вуза с

профильными министерствами и комитетами обладминистрации работают лишь

эпизодически.

Интервью взяла Светлана Ваильева.

Полная версия интервью – на сайте вуза.
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Свободный микрофон

Свободы и границы студенческого

самоуправления

В Международный день студентов, 17 ноября, более 400 учащихся со всей страны

собрались в МАТИ-РГТУ имени К.Э. Циолковского для участия в конференции

«Свободы и границы студенческого самоуправления», в ходе которой было также

запланировано общение с Министром образования и науки Российской Федерации

Д.В. Ливановым в режиме «свободный микрофон». В работе конференции принимал

участие и.о. председателя студенческого совета ВолгГТУ Александр Бирюков.

Обращаясь к присутствующим, министр напомнил историю памятной даты –

Международного дня студентов.

Так, 28 октября 1939 года в оккупированной нацистами Чехословакии студенты и их

преподаватели вышли на демонстрацию, чтобы отметить годовщину образования

чехословацкого государства. Однако десятки участников шествия были арестованы, один

погиб, часть активистов затем была казнена в тюрьмах. В память о погибших 17 ноября было

решено сделать Днем студентов.

Дмитрий Викторович Ливанов рассказал о возможностях, которые есть у студентов сегодня и

созданных механизмах правового регулирования, одним из которых является действенный

студенческий совет.

«Никакие ограничения прав людей невозможны, если они не устанавливаются законами, –

сказал министр. – В этом суть правовой системы нашей страны и вообще любого

правового государства».

Уполномоченный по правам студентов Артем Хромов в своем выступлении рассказал о

направлениях деятельности по разрешению конфликтных ситуаций в студенческой среде. Он

также заявил о создании необходимого нормативного документа, регламентирующего ряд

мер по ускоренному порядку рассмотрения жалоб Уполномоченного.

«Если эти приказы действительно нарушают права студентов, противоречат

законодательству – они будут отменены», – заверил Дмитрий Викторович Ливанов.

Далее работа конференции продолжилась открытым диалогом министра и студенческого

сообщества.

Возможность задать вопрос была предоставлена каждому студенту в зале.

Дмитрия Викторовича Ливанова спрашивали о перспективах дальнейшего обучения для

выпускников-бакалавров, свободе вузов при регламентировании требований к внеучебным

аспектам деятельности учащихся, практической составляющей обучения, отмене

«комендантского часа» в общежитиях и др.
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Подробности – на сайте Минобрнауки РФ.
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Профориентация

Школа выходного дня «Юный

обществовед»

В прошедшее воскресенье в техническом университете состоялось первое занятие

в школе выходного дня «Юный обществовед». Его посетили 48 старшеклассников

из 11 учебных заведений нашего города.

С будущими абитуриентами работали заведующая кафедрой «Философия», профессор Елена

Юрьевна Леонтьева, заведующий кафедрой «Политология», доцент Александр Николаевич

Леонтьев и старший преподаватель кафедры «Политология» Елена Михайловна Витальева.

Обучение в этой школе поможет школьникам глубже изучить предмет «Обществознание»,

что, несомненно, позволит хорошо справиться с Единым государственным экзаменом.

Следующее занятие пройдет 23 ноября в 11:00 в аудитории В-502. С расписанием

можно ознакомиться на сайте ВолгГТУ в разделе «Абитуриенту».
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Новости филиалов

Приходите к ним учиться!

В Камышинском технологическом институте в минувшее воскресенье прошел День открытых

дверей. На это традиционное мероприятие были приглашены старшеклассники г. Камышина

и Камышинского района.

Открыл встречу директор КТИ А.В. Белов. В своем рассказе об институте Александр

Владимирович подчеркнул, что КТИ является филиалом ВолгГТУ – ведущего технического

вуза Юга России. Рассказал директор и о той важной роли, которую играет университет в

подготовке инженерных кадров для региона, в выполнении задач оборонно-промышленного

комплекса страны.

Заместитель директора по учебной работе А.Г. Сошинов познакомил школьников с

особенностями учебного процесса в камышинском институте, правилами приема. Было

также отмечено, что высокое качество образования, которое дают в КТИ, подтверждается не

только востребованностью его выпускников на рынке труда, но и научными достижениями

преподавателей и студентов. Самые актуальные из них были отмечены наградами на

российских и международных форумах.

Об особенностях получения среднего профессионального образования школьники узнали от

заместителя директора КТИ Е.Д. Беришевой. О разнообразной творческой, спортивной и

общественной жизни, материальной поддержке студентов, их оздоровлении на

Черноморском побережье и в спортивных заведениях города поведал заместитель директора

вуза по внеучебной работе А.В. Гусев.

Завершилась встреча школьников с руководством вуза в музее истории и науки КТИ. Особый

интерес у экскурсантов вызвал олимпийский факел, переданный для сохранения в

альма-матер студентами-факелоносцами XXII зимних Олимпийских игр. Желающих взять его

в руки и сфотографироваться нашлось немало...

Подготовила Елена Бирюкова.
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Семинар

Политехники в бизнес-инкубаторе

Развитие молодежного предпринимательства

Развитие молодежного предпринимательства в России становится достаточно актуальным и

приоритетным направлением государственной политики.

Правительственная поддержка молодежных инициатив и стимулирование развития бизнеса

способствовали формированию профессиональных компетенций у начинающих

специалистов. Бизнес-инкубаторы в этом плане достаточно эффективные структуры,

работающие по этим направлениям, которые будут интересны прежде всего студентам

экономического факультета Волгоградского государственного технического университета. В

этой связи кафедра «Экономика и финансы предприятий» продолжает серию

научно-практических семинаров в рамках 10-летнего юбилея своего создания.

Очередной научно-практический семинар «Стратегия развития малого и среднего

предпринимательства Волгоградской области» был проведен преподавателями кафедры

совместно с ГАУ ВПО «Волгоградский областной бизнес-инкубатор».

В рамках семинара были проведены встречи с представителями Европейского

информационного корреспондентского центра. С.М. Шамбина познакомила политехников с

Федеральной программой развития малого и среднего предпринимательства, финансируемой

Министерством экономического развития РФ, а также министерством экономики,

внешнеэкономических связей и инвестиций Волгоградской области; с направлениями

информационно-консультационной поддержки и содействия малым и средним предприятиям

России и стран Евросоюза, заинтересованными в установлении и развитии взаимовыгодного

делового сотрудничества.

Начальник Центра инжиниринга Волгоградской области Н.И. Куленок рассказала о

возможностях обучения при центре, о программах модернизации национальной

экономической системы, о методиках проведения технологического аудита на базе

бизнес-инкубатора.

А начальник отдела по поддержке предпринимательства А.В. Мелихов поделился данными

по предпринимательскому сектору Волгоградской области и выразил надежду, что наши

политехники в ближайшем будущем пополнят ряды волгоградских предпринимателей.

В завершение семинара для политехников была организована экскурсия по

бизнес-инкубатору, в ходе которой они смогли познакомиться с резидентами инкубатора,

оценить качество работы самой структуры.
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Конференция

Актуальные проблемы менеджмента  в

России: качественное совершенствование

управления экономикой

Делегация студентов и преподавателей факультета экономики и управления

ВолгГТУ приняла участие в XVIII Международной научно-практической

конференции «Актуальные проблемы менеджмента в РФ: качественное

совершенствование управления экономикой», которая проводилась на базе

кафедры управления и планирования социально-экономических процессов

Санкт-Петербургского государственного университета.

Конференция была достаточно интересна и познавательна для волгоградских политехников.

Затрагиваемые работы в процессе конференции освещали такие вопросы, как: качество

менеджмента, формирование инновационных центров в периферийных регионах, проблемы

менеджмента в сфере туризма, управление профессорско-преподавательским составом в

вузах страны и другие.

Наша делегация вынесла на обсуждение доклады по самым различным направлениям

экономической науки. В рамках своего выступления доцент кафедры «Экономика и финансы

предприятий» Г.В. Федотова представила свои наработки по диссертационному

исследованию в области программно-целевого управления социально-экономическими

процессами на уровне Волгоградской области.

Магистранты гр. ФМ-6 Е. Полянская и С. Седлениеце доложили результаты научных

исследований, проведенных совместно в рамках исследования методики создания

эндаумент-фондов в высших учебных заведениях.

Магистрант гр. СМ-2Н С. Титаренко вынес на обсуждение научные наработки по своей

магистерской диссертации «Увеличение стоимости компании в условиях использования

аутсорсинга».

В целом работа конференции была динамичной и результативной, были получены

конструктивные рекомендации, итоги научных исследований политехников были оценены и

одобрены коллегами из Санкт-Петербурга.

Г.В. Федотова, доцент кафедры ЭФП.
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Школа – вуз

Профориентационные встречи

Сотрудники приемной комиссии и преподаватели ВолгГТУ провели профориентационные

встречи со школьниками Фроловского района, а также с учащимися школ Кировского и

Красноармейского районов Волгограда.

В жизни каждого человека выбор профессии – очень важный шаг. Куда выпускнику школы

пойти учиться? Какую профессию выбрать, чтобы она оказалась на рынке труда наиболее

конкурентоспособной?

Сотрудники приемной комиссии и факультета довузовской подготовки ВолгГТУ в ноябре

провели встречи с будущими выпускниками г. Фролово и Фроловского района Волгоградской

области, а также Кировского и Красноармейского районов Волгограда. Встречи вызвали

большой интерес и собрали более 250 школьников и их родителей.

Сотрудники приемной комиссии Д.Н. Гурулев и Ю.В. Аристова рассказали о Волгоградском

государственном техническом университете, познакомили с правилами приема,

направлениями подготовки и специальностями, по которым ведется обучение.

Чтобы помочь ребятам в подготовке к ЕГЭ, преподаватели вуза О.К. Чесноков, С.В. Аршинов

и С.М. Москвичев провели занятия с ребятами по математике, физике и химии. Стоит

отметить, что эти уроки пользуются у школьников повышенным интересом, в том числе из-за

высокого профессионализма и многолетнего опыта работы преподавателей техуниверситета.

Все встречи прошли результативно: будущие выпускники и родители получили полезную

информацию о факультетах ВолгГТУ. Всем участникам встречи были розданы

профориентационные материалы.

Внешт. корр.
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Волонтерство

Разноцветный мир детства

15 ноября студенты гр. ХТ-341 члены студенческого клуба ХТФ ВолгГТУ «Духовные

корни» приняли участие в проекте «Радуга детства», организованном

департаментом по образованию администрации Волгоградской области.

Под руководством опытных художников-оформителей и выпускницы

химико-технологического факультета 2013 года Алены Богдановой они расписали унылые

стены детского сада «Росток» Краснооктябрьского района Волгограда.

Теперь малышей радуют улыбающиеся им со стен веселые персонажи мультфильмов, а

разноцветные дома игрушечного города, несомненно, будут побуждать детей к творчеству и

созиданию.
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Волонтерство

Огонек счастья

Волонтеры психолого-социологической службы ВолгГТУ организовали выезд в

один из детских домов Волгограда.

Наши студенты старались подарить детям то, чего им так не хватает, – тепло, радость,

объятия и просто общение, и, думается, что у ребят это получилось, так как в детских глазах

появился огонек счастья. Ребята с удовольствием принимали участие в подвижных играх и

викторинах, а в конце получили призы.

Сами волонтеры, в свою очередь, были удовлетворены проделанной работой. В будущем

планируется продолжать подобные мероприятия.
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